
**Rapport du Président
à la commission permanente
N° CP/151018/B/3**

Commission permanente n°7 de l'exercice 2018
Réunion du 15 octobre 2018

Objet : Relations extérieures: subventions aux projets des associations, communes, comités de jumelages et organismes divers

Vu la délégation n° 2/1-1 à la commission permanente autorisée par délibération du conseil départemental de l'Hérault.

Dans le cadre de l'action extérieure du département et selon les orientations votées au budget primitif 2018, j'ai l'honneur de soumettre à votre approbation les demandes d'aides départementales qui figurent dans le tableau joint en annexe du présent rapport.

Les actions proposées sont en lien avec :

- les initiatives de coopération pour l'action extérieure des associations de solidarité,
- les initiatives pour l'action extérieure des partenariats et jumelages entre territoires héraultais, européens et ceux de coopération décentralisée (Tunisie, Maroc et Algérie),

Le montant total de cette répartition s'élève à 13 380 euros.

En résumé, je vous propose de bien vouloir approuver les subventions aux associations, communes, comités de jumelages et organismes divers, liées à l'action extérieure telles que détaillées dans le tableau joint en annexe, étant précisé que les crédits nécessaires sont à prélever sur l'imputation 65-6574-048 ligne 2953 à hauteur de 11 880 euros et sur l'imputation 65-65734-048 ligne 37167 à hauteur de 1 500 euros.

Je vous prie de bien vouloir en délibérer.

Signé :

Pour le Président et par délégation
La Vice-Présidente déléguée aux
Relations Extérieures

Marie-Pierre PONS



APPUI AUX INITIATIVES POUR L'ACTION EXTERIEURE DES ASSOCIATIONS DE SOLIDARITE		
ASSOCIATIONS	OBJET	Proposition en euros pour 2018
<p>184226</p> <p>FRANCE PALESTINE SOLIDARITE DE L'HERAULT</p> <p>Montpellier</p> <p>CANTON MONTPELLIER 3</p>	<p><u>Pays</u> : Cisjordanie, Palestine</p> <p><u>Intitulé du projet</u> : Projet de soutien au droit à l'éducation des enfants de Burin en Cisjordanie</p> <p><u>Résumé</u> : Ce projet solidaire concerne la réhabilitation du terrain de sport adjacent à l'école secondaire (seul espace public récréatif dans le village de 3500 habitants) pour faciliter l'accès à l'éducation sportive des 230 collégiens de Burin et organiser des activités autour du sport de six mois à un an incluant des échanges avec des clubs de football héraultais.</p> <p><u>En Hérault</u> : Des actions de sensibilisation sur la solidarité internationale seront menées auprès des élèves du Lycée agricole de Gignac en relatant les initiatives développées à Burin. Des échanges entre le club de jeunes héraultais de St Martin Gazelec et les élèves de Cisjordanie sont prévus tout en permettant la promotion des activités sportives et culturelles du territoire.</p>	<p>1 800 €</p>

Relations extérieures – Commission Permanente du 15 octobre 2018

APPUI AUX INITIATIVES POUR L'ACTION EXTERIEURE DES ASSOCIATIONS DE SOLIDARITE		
ASSOCIATIONS	OBJET	Proposition en euros pour 2018
<p>184451</p> <p>JAPPOO</p> <p>Les Rives</p> <p>CANTON LODEVE</p>	<p><u>Pays</u> : Sénégal</p> <p><u>Intitulé du projet</u> : Appui au développement de l'entrepreneuriat coopératif agricole au Sénégal</p> <p><u>Résumé</u> : L'association JAPPOO s'active chaque année à rapprocher les acteurs ruraux héraultais et les jeunes du Bassin arachidier au Sénégal. Ce projet, en partenariat avec l'AVEM (Association Vétérinaires des Eleveurs du Millavois), qui intervient dans les Hauts cantons de l'Hérault, a pour objectif de favoriser l'installation de jeunes ruraux sénégalais en les inscrivant dans une démarche coopérative inspirée des CUMA (Coopératives d'Utilisation du Matériel Agricole) françaises.</p> <p>Il s'agit :</p> <ul style="list-style-type: none"> - d'aider à la création et à l'équipement de deux nouvelles CUMA sénégalaises qui permettront à de petits paysans d'accéder en coopérative à des moyens de production partagés (tracteur, charrue, faucheuse, remorque, batteuse à mil) qu'ils ne peuvent acquérir seuls, - de poursuivre les formations des chauffeurs et des responsables CUMA, - de former un mécanicien, - d'envoyer deux missions d'experts sur place pour le suivi du projet et la création de nouvelles CUMA. <p><u>En Hérault</u> : Avec l'appui de JAPPOO, les seize éleveurs héraultais de l'AVEM s'engageront dans une campagne de sensibilisation des CUMA de la zone montagnaise de l'Hérault, notamment le Lodévois-Larzac, pour les inciter à s'engager dans le projet et parrainer de nouvelles CUMA au Sénégal. Acquisition et remise en état de matériel d'occasion (tracteurs de 50 à 70 CV, de matériel de fauche et de labour léger, de remorques), envoi par conteneur du matériel au Sénégal.</p>	<p>4 000 €</p>

<p align="center">APPUI AUX INITIATIVES POUR L'ACTION EXTERIEURE DES PARTENARIATS ET JUMELAGES</p>		
<p align="center">COMMUNES/ ASSOCIATIONS</p>	<p align="center">OBJET</p>	<p align="center">Proposition en euros pour 208</p>
<p align="center">184452</p> <p align="center">CENTRE SOCIAL « LE MESCLADIS »</p> <p align="center">Gignac</p> <p align="center">CANTON GIGNAC</p>	<p><u>Pays</u> : Italie, Allemagne et Autriche</p> <p><u>Intitulé du projet</u> : « Europa Cultura Games : découverte du patrimoine des grandes villes européennes »</p> <p><u>Résumé</u> : Lieu d'accueil, d'information, d'orientation, le centre social « Le Mescladis » de Gignac accompagne un groupe d'adolescents de 14 à 17 ans pour créer du lien entre tous et impliquer les habitants dans la vie de la cité. Ces jeunes, scolarisés dans les établissements du territoire Cœur d'Hérault, sont à l'initiative d'un projet de découverte du patrimoine des grandes villes européennes : Gênes et Venise en Italie, Stuttgart en Allemagne et Vienne en Autriche. Par le biais du jeu « City Game », ces Héraultais peuvent s'enrichir sur les connaissances historiques et culturelles de chaque ville ou pays. Le groupe est divisé en trois sous-groupes, correspondants à chaque pays traversé et propose des défis, énigmes, questions et propositions sur le patrimoine et la culture de la ville ou du pays partenaire. Les objectifs sont multiples : - impliquer un groupe de jeunes dans un projet européen (expérience d'organisation de réunions, participation à des activités collectives, échanges avec d'autres jeunes européens), - découvrir un pays et son environnement (initiation à la langue du pays, découverte du patrimoine culturel, sensibilisation à la culture et à l'histoire des pays européens), - développer la mobilité et l'autonomie (accompagnement des jeunes dans la recherche de moyens, participation des jeunes aux actions menées, prise d'initiatives).</p> <p><u>En Hérault</u> : Le programme d'actions comprend : - l'organisation de réunions de réflexion et de préparation pour trouver de nouvelles idées et actions d'autofinancement (repas des pompiers, des aînés, spectacle solidaire...), - le montage des étapes du projet, ses objectifs, les démarches administratives et la prise de contacts, - la tenue d'ateliers pour la réalisation du jeu « City Game », - la réalisation d'une exposition, en clôture du projet, à la Médiathèque de Gignac et au sein du Réseau Jeunesse de la Communauté de communes de la « Vallée de l'Hérault » valorisera le travail et l'engagement solidaire des jeunes auprès des habitants et des élus de la commune.</p>	<p align="center">1 500 €</p>

Relations extérieures – Commission Permanente du 15 octobre 2018

APPUI AUX INITIATIVES POUR L'ACTION EXTERIEURE DES PARTENARIATS ET JUMELAGES		
COMMUNES/ ASSOCIATIONS	OBJET	Proposition en euros pour 2018
<p>184329</p> <p>CHORALE SWING AND CO</p> <p>Frontignan</p> <p>CANTON FRONTIGNAN</p>	<p><u>Pays</u> : Espagne</p> <p><u>Intitulé du projet</u> : « Promotion des échanges culturels par l'expérience du chant choral dans le cadre du jumelage Frontignan/Pineda de Mar»</p> <p><u>Résumé</u> : L'association œuvre depuis 8 ans avec l'aide de la municipalité de Frontignan pour le rapprochement des villes jumelles de la commune : Gaeta (Italie), Pineda de Mar (Espagne) et Vizela (Portugal). Les 60 chanteurs de la chorale se produisent aux quatre coins de l'Hérault et quelquefois plus loin. Leur répertoire allie gospel, swing, jazz, rock, sans oublier la chanson française. L'objectif pour 2018 est de développer un projet d'échanges et de découverte avec Pineda de Mar pour encourager le chant choral toutes générations confondues, prodiges et passionnés, en recherche du bonheur de la pratique du chant.</p> <p><u>En Hérault</u> : La chorale Swing and Co accueillera les 10 et 11 novembre 2018 à Frontignan l'association Fil de Gospel de Pineda de Mar pour des représentations de chants de chœur. Un programme d'accueil en présence de la population frontignanaise permettra de faire découvrir le patrimoine touristique et historique héraultais (parcs à huitres, visite de la cave coopérative de Frontignan, initiations à la dégustation des vins de l'Hérault).</p> <p>Ces rencontres sont l'occasion pour la ville jumelle de découvrir le territoire frontignanaise et ses alentours. Au-delà de la programmation musicale, elles sont l'occasion de créer du lien entre les choristes locaux investis et l'ensemble de la population locale.</p>	<p>1 000 €</p>

Relations extérieures – Commission Permanente du 15 octobre 2018

<p align="center">APPUI AUX INITIATIVES POUR L'ACTION EXTERIEURE DES PARTENARIATS ET JUMELAGES</p>		
<p align="center">COMMUNES/ ASSOCIATIONS</p>	<p align="center">OBJET</p>	<p align="center">Proposition en euros pour 2018</p>
<p align="center">183963</p> <p align="center">COMITE DE JUMELAGE DE SAINT-DREZERY</p> <p align="center">St Drézéry</p> <p align="center">CANTON LE CRES</p>	<p><u>Pays</u> : Italie</p> <p><u>Intitulé du projet</u> : « Promotion extérieure de l'Hérault à l'occasion des 10 ans du jumelage St Drézéry/Bagnara di Romagna »</p> <p><u>Résumé</u> : Le comité de jumelage de St Drézéry, entretenant des liens d'amitié avec sa ville jumelle depuis 10 ans, accueillera prochainement une quarantaine de personnes de la délégation italienne à St Drézéry. Pour célébrer cet évènement le comité de jumelage organise en collaboration avec la municipalité de St Drézéry des animations artistiques et culturelles avec la participation d'associations locales. Les Bagnaresi seront hébergés dans les familles St Drézériennes afin de créer et entretenir des liens amicaux. L'objectif est de développer l'esprit de citoyenneté européenne et renforcer les échanges extérieurs en faisant connaître notre département, notre culture et notre gastronomie.</p> <p><u>En Hérault</u> : Le programme se décompose de la façon suivante :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Accueil en présence de la population de St Drézéry de la délégation italienne accompagnée de cinq élus de la municipalité de Bagnara, du 23 au 26 août, pour faire découvrir le patrimoine touristique et historique héraultais (parcs à huîtres et moules, visite des caveaux dans le cadre de l'oenotour...). - Organisation d'une journée d'échanges sur le thème de l'Italie, le 6 octobre, avec des artistes créateurs, des danses traditionnelles, des concerts de musique typiquement italienne et la participation des commerçants locaux (stands de produits gastronomiques, de voitures anciennes, costumes style vénitien, chorale adultes et chants des enfants des écoles). <p>Ces rencontres contribuent à une démarche citoyenne de partage et d'amitié entre européens.</p>	<p align="center">3 500 €</p>

Relations extérieures – Commission Permanente du 15 octobre 2018

APPUI AUX INITIATIVES POUR L'ACTION EXTERIEURE DES PROJETS INNOVANTS		
COMMUNES/ ASSOCIATIONS	OBJET	Proposition en euros pour 2018
<p>184302</p> <p>CONCORDIA</p> <p>Clermont l'Hérault</p> <p>CANTON CLERMONT L'HERAULT</p>	<p><u>Pays</u> : Maroc</p> <p><u>Intitulé du projet</u> : Projet d'échanges de jeunes « POSEIDON».</p> <p><u>Résumé</u> : En partenariat avec les trois missions locales d'insertion du département, ce projet a pour objectif de permettre à 18 Jeunes héraultais, Ayant Moins d'Opportunité (JAMO) de participer à un programme d'échanges avec des jeunes marocains, espagnols et italiens, qui se déroulera à Tiznit, du 23 octobre au 2 novembre dans la région de Souss Massa au Maroc. Au-delà de l'échange interculturel, le but du projet est de permettre à ces jeunes de découvrir des métiers liés au tourisme rural et responsable, aux activités de pleine nature, aux métiers de l'animation socioculturelle et à la sensibilisation à l'environnement.</p> <p>Pour faciliter le déplacement des jeunes, une aide est sollicitée pour mener à bien cette mission (les transports internes au pays d'origine n'étant pas financés par les subventions européennes).</p> <p><u>En Hérault</u> : Les 3 MLI (Bassin de Thau, Clermont l'Hérault; Cœur d'Hérault) du Département de l'Hérault souhaitent que ces 18 jeunes héraultais impliqués soient à même de prendre en compte les enjeux de la société et d'en tirer des constats. Le projet sera valorisé dans la presse locale, auprès des médias sociaux. Un reportage photos et vidéos facilitera l'information auprès des jeunes héraultais suivis dans les MLI.</p>	<p>1 580 €</p>

